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Ortsamt Blumenthal 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung 
 
des Gremiums:    Beirat Blumenthal 
am:         Montag, 12.06.2017 
Ort:         Aula des Schulzentrums Eggestedter Straße, Eggestedter Str. 20, 
          28779 Bremen 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21.25 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Bienzeisler, Kay 
Kern, Michael 
Koch, Reinhold  
Meyer, Walter 
Pfeiff, Marcus 
Reimers-Bruns, Ute 
Riegert, Jutta 
Runge, Mark 
Schupp, Alex 
Schwarz, Ralf 
Thormeier, Hans-Gerd 
 
Ortsamtsleiter Peter Nowack, Vorsitz 
Verwaltungsbetriebswirt (FH), Knut Nenninger, Protokoll 
Auszubildender zum Verwaltungsfachangestellten Jan-Ole Sell, Protokoll 
 
Es fehlen: 
Bhandal, Petra (e)  
Dettmer, Brigitte (e) 
Krohne, Anke (e)   
Pfaff, Andreas (e)  
Weidemann, Susanne (e) 
 
 
Gäste: 
Dr. Wolfgang Kumpfer, Verfahrensleitstelle beim SUBV 
Hartmut Kurz, Referat Grünordnung beim SUBV 
Günter Timmer, Geschäftsführer der BREWA-WTE Gmbh 
Hartmut Cassens, kommissarischer Leiter des Polizeireviers Blumenthal 

 
Tagesordnung: 

1. (19:00 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 

2. (19:05 Uhr) Radwanderweg BWK-Gelände 
                     dazu: Dr. Wolfgang Kumpfer, Verfahrensleitstelle beim SUBV 
       Hartmut Kurz, Referat Grünordnung beim SUBV 
       Günter Timmer, Geschäftsführer der BREWA-WTE GmbH  
 

3. (19:50 Uhr) Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Beiratssitzung vom                  
        10.04.2017 und der nicht-öffentlichen Beiratssitzung vom 24.04.2017  
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4.  (19:55 Uhr) Mitteilungen 
a. aus dem Ortsamt  
b. der Beiratssprecherin 

5. (20:05 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 

6. (20:10 Uhr) Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung 

a. Bürgerantrag – Deichkrone Farge 
b. Bürgerantrag Radstreifen Lindenstraße bis Landrat-Christians-Straße  
c. Bürgerantrag zu den Öffnungszeiten und Eintrittspreisen des Freibades Blumenthal 
 

7. (20:25 Uhr) Haushaltsantrag Wärmebildkameras Freiwillige Feuerwehr 
 

8. (20:30 Uhr) Globalmittelanträge Blumenthaler SV und Förderverein Wätjens Park 
 

9. (20:35 Uhr) Geschwindigkeitsmesstafeln – Aufstellen und Wartung durch THW –  
                   (Globalmittelantrag aus 2016 wurde zurückgezogen) 

                 

10. (20:50 Uhr) Anträge und Anfragen 
a. Die Linke -  Antrag zur Versorgung des Blumenthaler Zentrums durch den ÖPNV 
b. Die Linke - Antrag zur Ausschilderung Ersatzbahnhof Blumenthal  
c. Die Linke – Anfrage Radweg Am Steending 
d. Die Linke – Anfrage zu den Öffnungszeiten des Blumenthaler Freibades 
e. Die Linke – Initiative Lehrkräfte und PädagogInnen-Gewinnung 
f.  Antrag – Frau Krohne, Herren Koch und Meyer, Rönnebecker Hafenspitze 
g. FDP – (Dringlichkeits-) Antrag: Verherrlichung eines verbotenen Vereins 

 

11. (21:05 Uhr) Verschiedenes 
Anschließend: nicht-öffentlicher Teil 

 

Zu TOP 1 
Herr Nowack begrüßt die Anwesenden Beiratsmitglieder, Gäste und Zuschauer und weist 
darauf hin, dass die Sitzung digital aufgezeichnet wird. Die vorliegende Tagesordnung wird 
einstimmig mit 11 Ja-Stimmen genehmigt.  
 
Zu TOP 2 
dazu: Dr. Wolfgang Kumpfer, Verfahrensleitstelle beim SUBV Hartmut Kurz, Referat 
Grünordnung beim SUBV 
Günter Timmer, Geschäftsführer der BREWA-WTE GmbH 

 
Herr Kurz und Herr Kumpfer stellen ein Projekt im Rahmen eines 
Landschaftsprogrammesüne Perlenkette“ vor, welches unter anderem vorsieht, einen Fuß- 
und Radwanderweg zu errichten. Dieser soll die Stadtteile Vegesack und Blumenthal 
miteinander verbinden und den Bürgern Aufenthaltsqualität bieten. Zudem wird das Ziel 
verfolgt, das Weserufer zwischen Farge und Vegesack als Ganzes aufzuwerten. 
Der Fuß- und Radwanderweg allerdings soll auch über einen Teil des Geländes der BREWA-
WTE GmbH verlaufen. Der Geschäftsführer Günter Timmer hat diesbezüglich Bedenken. 
Sollte der Weg für die Öffentlichkeit zugänglich werden, dann müsste man die 
Sicherheitsvorkehrungen auf seinem Firmengelände erhöhen, um potenziellen Einbrüchen 
auf dem Gelände vorzubeugen. 
Eine Einigung ist bisher noch nicht in Aussicht. 
Der Beirat hat vorerst noch keine Abstimmung über den Fuß- und Radwanderweg 
durchgeführt.  
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Zu TOP 3 
Das Protokoll der öffentlichen Beiratssitzung vom 10.04.2017 wird mit einer Enthaltung  und 
10 Ja-Stimmen genehmigt.  
Das Protokoll der nicht-öffentlichen Sitzung vom 24.04.2017 wird mit 3 Enthaltungen und 8 
Ja-Stimmen genehmigt.  
 

Zu TOP 4 
a. aus dem Ortsamt 

 Die Parkscheibenregelung an der Rönnebecker Straße wird umgesetzt. Allerdings 
werden keine Piktogramme aufgebracht, sondern zwei Schilder aufgestellt. Das ist 
kostengünstiger. Mit dem neuen Ordnungsamt wird dann geregelt, dass das 
Parkscheibengebot auch überprüft wird. 

 Alle Ortseingangsschilder werden mit „Stadtteil Blumenthal“ erneuert. 

 Die Beschilderung Kreuzung Turnerstraße / Neuenkirchener Weg erfolgt 

 Der Beschluss des Integrationsausschusses zum Quartiersbildungszentrum wurde 
abgesendet und online gestellt. 

 Es werden dringend noch Freiwillige als Wahlhelfer für die Bundestagswahl gesucht. Bei 
Interesse, kann man sich diesbezüglich im Ortsamt melden. 

 Die Strandhalle ist nun endgültig abgerissen. Der Bauausschuss hatte in seiner Sitzung 
am 12.10.2016 Beschlüsse zur Gestaltung der Hafenspitze gefasst, die nach dem Abriss 
in mehreren Schritten umgesetzt werden sollten. Der Abriss der Strandhalle ist, aufgrund 
der hohen Schadstoffbelastung, teurer geworden als erhofft und somit war auch nicht 
ausreichend Geld da, um den mit dem Bauausschuss vereinbarten ersten 
Gestaltungsschritt zu finanzieren. 
Am 24. Mai gab es einen Ortstermin, bei dem mit der Leiterin der Grünordnung, Frau 
Hesse, und Herrn Schmidt von Umweltbetriebe Bremen konkret beraten wurde, ob eine 
Zwischennutzung überhaupt möglich ist, und wie sie zu finanzieren wäre. 
Es soll eine Boulebahn angelegt werden, die mit Hilfe von Freiwilligen des Fördervereins 
Bürgerstiftung Blumenthal e.V. gebaut werden soll. Die Tragschicht wird aus Material 
angelegt, die auf dem Bauhof der Umweltbetriebe vorrätig ist. 
Dazu wird darüber nachgedacht, eine „Chill-out-Area“  mit Sandstrand anzulegen.  Der 
Förderverein hat Förderanträge bei verschiedenen Institutionen gestellt. 

 Die Gymnastikdamen des Blumenthaler TV sind am vorletzten Wochenende in Berlin 
zum 17. Mal Deutscher Meister geworden. 

 Mit dem 27-jährigen Sven Jablonski vom Blumenthaler SV wird ab der kommenden 
Saison erstmals ein Blumenthaler als Schiedsrichter in der Fußball-Bundesliga 
eingesetzt. 

b. der Beiratssprecherin 

Frau Reimers-Bruns bemängelt die fehlende Beteiligung des Beirates bei der Neugestaltung 
der Rönnebecker Hafenspitze und hätte sich dort ein Mitspracherecht gewünscht, anstatt 
erst im Nachhinein informiert worden zu sein. 

 
Zu TOP 5 
Herr Schwarz fragt, wie weit die Umsetzungsplanungen der zuständigen Behörden für den 
KiTa-Umbau der leer stehenden Schule und der Reepschläger Straße sind. 
Zudem fragt er nach dem Hintergrund, der zu verlegenden Wasserleitungen am 
Striekenkamp. Seines Wissens nach hätten die Anwohner beim damaligen Umbau schon 
auf eine Erneuerung aufmerksam gemacht. Dies sei damals jedoch nicht berücksichtigt 
worden. 
Zu den nicht genehmigten Schwarzbauten in der Mühlenstraße fragt Herr Schwarz, welche 
Maßnahmen vom Bauamt dagegen unternommen werden. Herr Bienzeisler merkt dazu an, 
dass trotz Untersagung des Bauamtes dort weiterhin gebaut wird.  
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Zudem fragt Herr Schwarz, wann das Bauamt die vom Beirat bereits geforderte 
Aktualisierung der Bebauungspläne in diesem Gebiet umsetzt. 

 

Herr Schupp thematisiert den schlechten Zustand des Deiches in Farge. Einige Bürger 
haben sich bereits beklagt, dass die Deichkrone nicht begehbar sei. Herr Schupp fragt, 
inwieweit dort Verbesserungen geplant sind und wer die Pflege des Deiches übernimmt. 

Des Weiteren fragt Herr Schupp nach dem geplanten Bauvorhaben am Ständer. Herr 
Nowack entgegnet, dass dort erst einmal die Baugenehmigung erteilt werden muss. Das 
Verfahren ist derzeit noch nicht abgeschlossen. 

 

Herr Thormeier bittet die Polizei, dass die ordnungswidrigen Parker am Striekenkamp öfter 
kontrolliert und mit einem Ordnungsgeld versehen werden. 

 
Zu TOP 6 

a. Bürgerantrag – Deichkrone Farge 

Herr Pfeiff schlägt vor, aus dem Bürgerantrag einen Haushaltsantrag zu formulieren. 
Einstimmig mit 11 Ja-Stimmen wurde beschlossen, dieses im kommenden 
Sprecherausschuss zu tun. 

 
b. Bürgerantrag Radstreifen Lindenstraße bis Landrat-Christians-Straße 

Es wird mit 11 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen zur weiteren Behandlung an das 
Ortsamt Vegesack weiterzuleiten. 
 

c. Bürgerantrag zu den Öffnungszeiten und Eintrittspreisen des Freibades Blumenthal 
 

Es wird einstimmig mit 11 Ja-Stimmen beschlossen, den Antrag zur weiteren Behandlung in 
den kommenden Sprecherausschuss am 19.06.2017 zu verweisen. 

 
Zu TOP 7 
Der Haushaltsantrag wird mit 11 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 8 
Der Globalmittelantrag des Blumenthaler SV wird bei einer Enthaltung und 10 Ja-Stimmen 
angenommen.  
 
An der Abstimmung zu dem Globalmittelantrag des Fördervereins Wätjens Park nehmen Herr 
Schwarz und Herr Thormeier nicht teil, da sie Vorstandsmitglieder des Vereins sind. Der 
Antrag wird mit 9 Ja-Stimmen angenommen. 

 
Zu TOP 9 
Geschwindigkeitsmesstafeln – Aufstellen und Wartung durch THW – 

(Globalmittelantrag aus 2016 wurde zurückgezogen) 
Das Ortsamt wird beauftragt, eine Grundsatzvereinbarung mit dem Technischen Hilfswerk zu 
erreichen. Danach soll dann eine Globalmittelentscheidung erfolgen. 

 
Zu TOP 10 
Anträge und Anfragen 

 
a. Die Linke - Antrag zur Versorgung des Blumenthaler Zentrums durch den 

ÖPNV 
 

Mit 8 Nein-Stimmen, 2 Ja-Stimmen und einer Enthaltung ist der Antrag abgelehnt. 
 
 

b. Die Linke - Antrag zur Ausschilderung Ersatzbahnhof Blumenthal 
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Mit 8 Nein-Stimmen und einer Enthaltung ist der Antrag abgelehnt. 
 

c. Die Linke – Anfrage Radweg Am Steending 
 

Mit 8 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen ist beschlossen, den Antrag im nächsten 
Bauausschuss zu behandeln.  
 

d. Die Linke – Anfrage zu den Öffnungszeiten des Blumenthaler Freibades 
 
Mit 5 Nein-Stimmen, einer Ja-Stimme und 5 Enthaltungen ist der Antrag abgelehnt. 
 

e. Die Linke – Initiative Lehrkräfte und PädagogInnen-Gewinnung 
 

Die Dringlichkeit ist mit 4 Nein-Stimmen, einer Ja-Stimme und 6 Enthaltungen nicht 
festgestellt worden. Behandlung in nächster Sitzung des Beirates. 
 

f. Antrag – Frau Krohne, Herr Koch und Herr Meyer, Rönnebecker 
Hafenspitze 
 

Die Dringlichkeit ist mit 8 Nein-Stimmen, 2 Ja-Stimmen und einer Enthaltung nicht festgestellt 
worden. Behandlung in nächster Sitzung des Beirates. 
 

g. FDP – (Dringlichkeits-) Antrag: Verherrlichung eines verbotenen Vereins 
 

Die Dringlichkeit ist mit 4 Nein-Stimmen, 3 Ja-Stimmen und 4 Enthaltung nicht festgestellt 
worden. Behandlung in nächster Sitzung des Beirates. 

 
 
Zu TOP 11 
Verschiedenes  
Anschließend: nicht-öffentlicher Teil 

 

 
Herr Nowack beendet die Beiratssitzung um 21:25 Uhr.  
 
 
gez. Nowack               gez. Reimers-Bruns gez. Nenninger 
_________________          ___________________                  ___________________ 
Vorsitz            Beiratssprecherin         Protokoll 


